
Kreisseniorenbeirat Rendsburg-Eckernförde 
Sitzungsniederschrift   20/2018                                                                            

der öffentlichen Sitzung vom 19. August 2020 
 

Sitzungsort:  Kronshagen, Bürgerhaus 
Beginn:        10:00 Uhr 
Ende:           12:18 Uhr 
Teilnehmer*innen gem. Tabelle 

 
 Ordentl. Mitglieder a st Stv.  Mitglieder a st. 

Altenholz Wolf-Dieter Lübke X X Rolf Schmidt - - 

Bordesholm Volker Barkmann x x Robert Niebuhr x - 

Büdelsdorf Uwe Giermann e - Peter Stange - - 

Damp Heinz-G. Holst X X Ellen Stanke x - 

Eckernförde Renate Gorny 
Schriftführerin 

e - Werner Huß - - 

Flintbek Wera Jaensch e - Hans-R. Pürwitz X X 

Gettorf Manfred Schröter X X Gerd Finke X - 

Kronshagen Uwe Hartwig (Vors.) X X Beate Brandt - - 

Molfsee Helmut Ender X X Christa von Schalburg - - 

Neuwittenbek - - - - - - 

Nortorf Jutta Kock X X Hans Wartner X - 

Osdorf Horst Trube X X Rudolf Abel - - 

Owschlag Annelore Wilken e - Rosemarie Rafflenbeul e - 

Rendsburg Hans Müller X X Gerd Rose - - 

Schacht-Audorf Wolfgang Brauer X X Günther Perdelwitz - - 

Schwedeneck Bernd Chargé X - Ingo Tanck X - 

Sehestedt Reimer Mehrens X x Monika Utermöhlen e - 

Westerrönfeld Peter Ohlsen X X Reiner Seel - - 

X = anwesend, st. = stimmberechtigt, e/- = entschuldigt 

Gäste: Frau Dr. Juliane Rumpf, Herr Bernd Carstensen, Hans-Werner 
Last, N’wittenbek, Andreas Bentrup, Sen.-Beauftragter 
Osterrönfeld, Peter Warschitzka, Homepage 

Zus. Verteiler: Herr Radant, Landesseniorenrat, Andreas Bentrup 

 
zu TOP 1:  Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Teilnehmer*innen                          
und Gäste. Besonders begrüßt er die Kreispräsidentin, Frau Dr. Juliane 
Rumpf und den Bürgervorsteher von Kronshagen, Herrn Bernd 
Carstensen. Ebenso heißt er die Neumitglieder aus Nortorf und 
Schwedeneck willkommen. 
Die ordnungsgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit werden 
festgestellt. 
Herr Fleischer, stellvertr. Vorsitzender des SoGA, hat seine Teilnahme 
abgesagt ebenso wie die Mitglieder Jaensch, Gorny und Giermann 



 
zu TOP 2:  Grußworte der Kreispräsidentin, Frau Dr. Juliane Rumpf und des Bürger- 

vorstehers, Herrn Bernd Carstensen.    
Frau Dr. Rumpf betont in ihrer kurzen Rede die Bedeutung der 
Seniorenbeiräte und deren Wirken, ebenso die Zusammenarbeit mit den 
politischen Gremien. Der Bürgervorsteher, Herr Carstensen, unterstützt 
die Aussage und weist daraufhin, dass der SBK ca. 4000 Seniorinnen 
und Senioren vertritt – ca. 1/3 der Kronshagener Bevölkerung. 
Anschließend lädt er zu einem kleinen Imbiss ein.                                                  
Der Vorsitzende bedankt sich für die Grußworte und Informationen. 

 
zu TOP 3:  Genehmigung der Tagesordnung 
         Die Tagesordnung wird einstimmig genehmigt 
 
zu TOP 4:  Einwohner*innenfragestunde 
                  Es werden keine Fragen gestellt. Der Vorsitzende weist darauf hin, dass  
                  dieser TOP ständiger Bestandteil der TO wird. 
 
zu TOP 5:  Genehmigung der Niederschrift 19/2018 v. 17.06.2020 
         Die Niederschrift wird einstimmig genehmigt 
 
zu TOP 6:  Wahl von Mitgliedern in den Kreisseniorenbeirat 
         Gewählt werden einstimmig mit jeweils 13 Ja-Stimmen 
                   Frau Annelore Wilken, SBR Owschlag, als ordentliches Mitglied und 
         Frau Rosemarie Rafflenbeul, SBR Owschlag, als Ersatzmitglied 

Gewählt wird einstimmig mit 13 Ja-Stimmen Herr Hans Wartner, SR       
Nortorf, als Ersatzmitglied. 
Auf Anregung der Kreispräsidentin wird dieser Punkt ergänzt mit der 
Wahl zur Aufnahme des Seniorenbeirats Schwedeneck. 
Der Kreisseniorenbeirat befürwortet mit 13 Ja-Stimmen einstimmig die 
Aufnahme des SBR Schwedeneck.  
Die Mitglieder des SBR Schwedeneck, Herr Bernd Chargé werden als 
ordentliches Mitglied und Herr Ingo Tanck als Ersatzmitglied einstimmig 
mit 13 Ja-Stimmen in den KSBR gewählt. 
Der Vorsitzende wird die Gremien des Kreises, Kreistag und SoGA, 
bitten, die Wahlen gem. der Satzung des KSBR zu bestätigen.  

 
zu TOP 7:  Wahlen 

Nachdem Frau Gorny schriftlich per E-Mail (beim Original der 
Niederschrift) ihre Ämter als 1. Stellvertr.  Vorsitzende und als 
Schriftführerin niedergelegt hat, werden folgende Neuwahlen erforderlich: 
a: 1. Stellvertretender Vorsitzender: Herr Wolfgang Brauer, SBR Schacht-       

  Audorf, einstimmig mit 13 Ja-Stimmen 
        b: Schriftführer: Herr Peter Ohlsen, SBR Westerrönfeld, ebenfalls      
            einstimmig mit 13 Ja-Stimmen 

         c: Stellvertretender Schriftführer / Stellvertretende Schriftführerin: 
Auf die Wahl einer Stellvertretung des Schriftführers wird   
einvernehmlich verzichtet.  

 
zu TOP 8:  Berichte der Vorstandsmitglieder 
         Herr Hartwig teilt mit, dass er in Sachen „Entschädigungssatzung“ an die  



                   Vorsitzenden der im Kreistag vertretenen Fraktionen ein Schreiben mit  
                   der Bitte um Unterstützung eines Antrages an den Hauptausschuss  
                   versandt hat. 
         Er teilt weiterhin mit, dass er einen Antrag an den Hauptausschuss  
                   gerichtet hat, der die Gleichstellung der Mitglieder des KSBR hinsichtlich  
                   der Entschädigungssatzung mit den bürgerlichen Mitgliedern des   
                   Kreistages beinhaltet.  

 Hiernach wird gefordert, dass die benannten Mitglieder des KSBR für die            
Teilnahme an Sitzungen des Kreistages und der Ausschüsse wie bisher 
ein vermindertes Sitzungsgeld erhalten. Der Antrag wird im HA am 20.08. 
beraten werden. 

                  (Die Schreiben liegen den Mitgliedern des KSBR vor) 
         Herr Fleischer teilt mit, dass sich auch der SoGA der Ansicht des KSBR  

        anschließen wird.  
  

zu TOP 9:  Bericht des Kassenwartes 
         Der Bericht wird zur Kenntnis genommen. Die Kasse ist ausgeglichen. 
 
zu TOP 10: Berichte aus den Ausschüssen und Arbeitsgemeinschaften 
         18.06. K-UBA, Herr Müller – keine Teilnahme 

        22.06. SSKB, Frau Jaensch – Bericht erfolgt später 
 
         25.06. HA, Frau Kock    

Inhalt des Berichtes der Imland gGmbH waren unter anderem die    
Palliativmedizin, die Neurochirurgie und die Geriatrie, ebenso die 
Wiedereröffnung der Notfallaufnahme in Eckernförde 

 
         29.06. HA / Kreistag, Herr Hartwig 

Herr Hartwig hat am 29.06. an der Sitzung des Kreistages teilgenommen.               
Ein wichtiger Punkt war die Diskussion über den Antrag des KSBR zum 
Thema „Gemeindeschwester / Gemeindepfleger“. Der Antrag wurde 
einstimmig vom Kreistag befürwortet. Es bestand auch hier 
Einvernehmen, dass der Antrag in die Beratungen der Pflegekonferenz 
bzw. zum Pflegebedarfsplan einfließen soll. 
Die umfangreiche, von der Kreisverwaltung erstellte Dokumentation zu 
dieser Thematik sollte den Sitzungsteilnehmern mittlerweile als PDF-
Datei vorliegen. 
Weitere Themen: Umbesetzung von Ausschüssen aufgrund der 
Auflösung der Fraktion „Die Linke“; Verlängerung der Amtszeit des 
Kreisbeauftragten für Menschen mit Behinderung; Resolution zur Imland 
Klinik, hier Stärkung des Standortes Eckernförde; Beschluss zur 
Klimaschutzagentur; Richtlinie zur Förderung von Mobilitätsstationen; 
Verlängerung der Laufzeit der AG UN-BRK 
  
13.08. K-UBA, Herr Müller berichtet u.a. über die Präsentation des 
Modellprojektes „Naturpark Schlei e.V.“ 
 

zu TOP 11: Entschädigungssatzung des Kreises 
Herr Hartwig erinnert daran, dass die Abrechnung der Sitzungsgelder 
und der Fahrtkosten zukünftig durch das Kreistagsbüro erfolgen soll; bis 



zur endgültigen Umstellung übernimmt Herr Butenschön weiterhin diese 
Aufgabe. 
 

zu TOP 12: Aufgabenverteilung (Vorschlag): 
         Kreistag: Uwe Hartwig, Jutta Kock 
                   Hauptausschuss: Uwe Hartwig, Wolfgang Brauer 
         SozGA: Uwe Hartwig, Uwe Giermann, Renate Gorny 
         SSKB: Wera Jaensch, Rolf Schmidt 
         REA: Wolf-Dieter Lübke, Hans Müller 
         UBA: Hans Müller, Rudolf Abel 
         AG § 4 SGB XII: entfällt 
         AG Aktionsplan UN-BRK: Horst Trube, Jutta Kock 
         Pflegeinitiative: Uwe Giermann, Jutta Kock 
          Kuratorium Pflegestützpunkt Hohenwestedt: Jutta Kock, Wera Jaensch 
         LSR – FG 1 (alt): Uwe Hartwig, Wolfgang Brauer   
 
zu TOP 13: Erfahrungsaustausch (bei fast allen SBR/SR ruhende Aktivitäten): 

Altenholz: Bericht zur Planung Ortskern Altenholz-Stift 
Bordesholm: keine Aktivität; der Bürgerbus ist weiterhin in Fahrt, neuer  
                     Träger ist die Kirchengemeinde  
Büdelsdorf: kein Bericht 
Damp: ????? 
Eckernförde: kein Bericht 
Flintbek: Bürgerentscheid Schulneubau 
Gettorf: keine Aktivwoche, Planung für Frühstücksforum 
Kronshagen: langsame Wiederaufnahme der Aktivitäten (Vortrag, Fahrt   
                     ins Blaue) 
Molfsee: Bürgersprechstunde 
Neuwittenbek: Erarbeitung der Satzung; ansonsten Aktivitäten in   
                        Zusammenarbeit mit der Bürgermeisterin 
Nortorf: Sitzung im September, Frühstücksveranstaltung im Oktober, MV   
             im November 
  Herr Wartner berichtet von einem Konzept, dass der SR   
             beschlossen hat, um die zukünftigen Aktivitäten unter   
             Einbeziehung der Umlandgemeinden darzustellen. Der  
             Vorsitzende bittet um Überlassung des Konzeptes 
Osdorf: Theaterbus, Mitfahrbank, Taxischeine(!) 
Osterrönfeld: Einrichtung einer Boule-Bahn 
Owschlag: kein Bericht  
Rendsburg: letzte Sitzung am 22.06. 
Schacht-Audorf: keine Aktivitäten 
Schwedeneck: 1. Sitzung am 26.08., Dörpsmobil (ein Verein ist Träger),  
                        SBR prüft Mitgliedschaft 
Sehestedt: Baubeginn eines Radweges 
Westerrönfeld: keine Aktivitäten 
 

zu TOP 14: Termine 
          nächste Sitzung: Mittwoch, 16. September 2020, 10:00 Uhr, Ort noch   
                   nicht bekannt. Der Vorsitzende bittet um Unterstützung bei der Suche  
                   nach einem (kostengünstigen) Tagungsraum, der den Hygiene- 
                   Vorschriften entspricht 



         Anm.: Bisher hat Altenholz sich angeboten und entsprechend reserviert  
 
zu TOP 15: Anfragen, Anregungen, Mitteilungen 
          Frau Dr. Rumpf weist Förderprojekte im Rahmen TRAFO 2 hin. 

        1.„Kreiskultur“, Informationen: www.kreiskultur.org, Fragen / Anträge an 
  buero@kreiskultur.org 
        2. Fahrbüchereien als „Rollender Dritter Ort“, Anträge an reckling- 
            freitag@bz-sh.de 
 
        Herr Pürwitz fragt nach der Fortsetzung der AG „Gemeindeschwester“,  
        da man in der AG bereits über eine Weiterführung gesprochen habe. Der  
        Vorsitzende wird dieses auf die TO der nächsten Sitzung setzen 

 
zu TOP 16: Schließung der Sitzung 

Der Vorsitzende bedankt sich bei den Teilnehmerinnen und Teilnehmern 
für die Zusammenarbeit und schließt die Sitzung um 12:30 Uhr 
 
gez.        
Uwe Hartwig      
Vorsitzender                  
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